

und Anordnungen zusammenschließen und aktivieren. Sie muß die Gemeindevertretung zu einem wirklich demokratischen Instrument machen und so die Unterstützung — aber auch die Kontrolle der Arbeit des Bürgermeisters sichern.

Eine Dorfgruppe und ihre Leitung stehen auf einem festen Grund, wenn sich in ihren Reihen zahlreiche Mitglieder des Land- und Forstarbeiterverbandes, der VdGB, der Bauerngenossenschaften, der FDJ, des DFD und der Gesellschaft für Deutsch-Sowjetische Freundschaft, kurz aller Massenorganisationen, befinden, die im Dorfe bestehen. Diese Organisationen sind für eine gut arbeitende Dorfgruppe der verlängerte Arm, mit dem sie ihre leitende und mobilisierende Arbeit in den breitesten Schichten der Einwohner durchführen kann.

Das aber setzt voraus, daß sich die Dorfgruppenleitung laufend mit diesen Organisationen und ihren Aufgaben beschäftigt, ihre Veranstaltungen und Maßnahmen und die Neuwahlen ihrer Funktionäre in den Sitzungen der Dorfgruppenleitung vorbereitet und die Arbeit der Dorfgruppenmitglieder in diesen Organisationen kontrolliert. Ein jedes Mitglied der Dorfgruppe sollte zugleich ein aktives Mitglied bzw. ein Funktionär der einen oder anderen Massenorganisation sein.

Wichtig ist in dieser Hinsicht, daß die Dorfgruppe in den Fragen der bäuerlichen Organisationen auf das engste mit der Demokratischen Bauernpartei Deutschlands zusammenarbeitet.

#### Welche Schlußfolgerungen ergeben sich für die Dorfgruppenleitung aus einem solchen Herangehen an die Arbeit?

Sie muß häufig zusammentreten und schnell alle auftauchenden Fragen beraten, entscheiden und die Arbeit verteilen. Auf der Tagesordnung ihrer Sitzungen werden neben den allgemeinen außen- und innenpolitischen Problemen Fragen der folgenden Art stehen müssen: Bildung oder Umbau der Bauerngenossenschaften, Neuinvestierungen in den wirtschaftlichen Einrichtungen der Bauerngenossenschaften, Organisation des Düngemittelabsatzes, Organisation des Saatgutumtausches, Erledigung von Meliorationsarbeiten, Errichtung des Landarbeitersekretariats, um die Durchführung der Landarbeiterschutzverordnung zu sichern, die praktischen Maßnahmen zur Durchsetzung des Landarbeitertarifs, die zweckmäßigste Aufgliederung des Anbauplansolls, die rechtzeitige Einholung und Verarbeitung der Wunschpläne der Bauern, die Vorbereitung einer gerechten Differenzierung des Ablieferungssolls, die Vorbereitung von Neuwahlen in der einen oder anderen Massenorganisation, die Entfaltung der gesellschaftlichen und kulturellen Arbeit, die Sicherung der Acker- und Viehwirtschaftsberatung, die Durchführung von Vorträgen über bessere Anbau- und Viehhaltungsmethoden usw.

Hinzu kommen die Fragen der Neubürger, die sonstigen Probleme des Dorfes, wo und wie Widerstände gegen die demokratischen Maßnahmen der Regierung zu überwinden, Sabotagefälle zu verhüten sind usw.

Das heißt, die Beratung dieser Fragen muß immer unter Hinzuziehung der Genossen erfolgen, die Funktionen in den einzelnen Massenorganisationen oder -einrichtungen ausüben, sofern sie nicht sowieso zugleich Mitglieder der Dorfgruppenleitung sind. Mit ihnen ist gleichzeitig das Vorgehen zur Regelung der einzelnen Fragen festzulegen, die erforderlichen Veranstaltungen zu bestimmen, notwendige Ausführungen und Beschlüsse vorzubereiten usw.

Bei einer Orientierung der Arbeit der Dorfgruppen und ihrer Leitung in dieser Richtung wird es sich bald zeigen, daß unsere Partei auch im Dorfe zu der führenden Kraft wird, für die es eine Selbstverständlichkeit ist, daß sie sich um alles, was im Dorfe vorgeht, kümmert, überall anregend, aufklärend, mobilisierend und organisierend wirkt.

US



as die weitere Arbeit zur

#### Stärkung der Kontrolle der Durchführung

betrifft, so möchte ich einige Worte darüber sagen

Die richtige Organisierung der Kontrolle der Durchführung ist von entscheidender Bedeutung für den Kampf gegen Bürokratismus und Kanzleimwesen: Werden die Beschlüsse der leitenden Organisationen durchgeführt oder von den Bürokraten und Kanzleimenschen ru den Akten gelegt? Werden sie richtig durchgeführt oder entstellt? Arbeitet der Apparat wirklich und auf bosehejewistische Art oder hat er Leerlauf? All das kann man nur dann rechtzeitig erfahren, wenn die Kontrolle der Durchführung gut organisiert ist. Eine gut organisierte Kontrolle der Durchführung ist jener Scheinwerfer,

Apparates zu jeder beliebigen Zeit zu beleuchten und die Bürokraten und Kanzleimenschen ans Licht zu ziehen. Man kann mit Bestimmtheit sagen, daß neun Zehntel unserer Mängel und Breschen sich aus dem Fehlen einer richtig organisierten Kontrolle der Durchführung erklären. Es kann kein Zweifel darüber bestehen, daß bei einer solchen Kontrolle

der Durchführung den Mängeln und Brechen bestimmt vorgebeugt worden wäre. Damit aber die Kontrolle der Durchführung ihr Ziel erreiche, sind mindestens zwei Bedingungen notwendig: erstens, daß die Kontrolle der Durchführung systematisch und nicht sporadisch geschehe; zweitens, daß an der Spitze der Kontrolle der Durchführung in allen Gliedern der Partei, Sowjet- und Wirtschaftsorganisationen nicht Leute zweiten Ranges, sondern genügend autoritative Leute, die Leiter der Organisation selbst, stehen.